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Участники Всероссийского совещания «Совершенствование типового проектирова
ния и внедрения прогрессивных решений в практику жилищно-гражданского строи
тельства в РСФСР» осматривают «Академический» — микрорайон массовой заст
ройки домостроительного комбината. Фото В. Калимасова.
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* На пусковых объектах —--------------------------------------------

Слагаемые бережливости
Одним из главных на

правлений в своей работе 
коллектив управления 
производственно - техно
логической комплектации 
комбината считает борьбу 
за всемерную экономию 
трудовых и материальных 
ресурсов. И год от года 
работа по поиску неис
пользованных резервов 
экономии становится все 
кропотливее, глубже. Ведь 
когда устранены видимые, 
как говорится, невоору
женным глазом источники 
перерасхода, бесхозяйст
венности, необходимо так 
организовать производст- 
ство, так воспитать лю
дей, чтобы призыв «эконо
мить в большом и ма
лом» — был не просто 
общим лозунгом, а лич
ным убеждением, потреб
ностью, нормой каждого 
члена коллектива.

В первом квартале это
го года труженики УПТК 
сэкономили 492 кв. метра 
стекла, 3,7 тонны загото
вок из стали, по полтонны 
цемента и алебастра. 
Своеобразного рекорда до
бились работницы обойно
го цеха. Их экономия со
ставила 8104 кв. метров 
обоев.

Возглавляет бригаду 
маляров опытный специа
лист Тамара Яковлевна 
Балукова. Профессиональ
ного опыта Тамаре Яков
левне не занимать — она 
работает в управлении 
около двадцати лет. Поч
ти одновременно с ней 
пришла в обойный цех Ли
дия Михайловна Головизи
на.

— Конечно, сначала бы
ло нелегко, — вспомина

ет Лидия Михайловна.— 
Но трудности побеждают 
опыт и желание трудиться 
на совесть. Да и коллек
тив подобрался хоро
ший — тонкости профес
сии в секрете не дер
жит — учимся один у 
другого. II на подсказку, 
деловой совет коллег — 
никто не обижается.

На первый взгляд, ка
жется, что особого умения 
в обойном цехе не требу
ется: раскручивается «ба
рабан», мерно движется 
полоса обоев — режь да 
режь необходимую длину. 
Но это только на первый 
взгляд. Как и в любом 
другом деле, есть здесь 
свои «секреты» и приемы, 
четкое следование им и 
складывается в высокие 
показатели работы. Быст
ро нужно подбирать обои 
по цвету, по направлению 
рисунка — ведь отклоне
ние скажется потом на ка
честве работы отделочни
ков. Нарезать их в соот
ветствии со строго опреде
ленными размерами — то
же дело не простое. Ма
лейшее отклонение от раз
меров даст или перерас
ход обоев, ненужные, ни
куда не годные в процес
се отделки обрезки, или 
отделочники вынуждены 
будут ставить «заплаты». 
Очень важно и не сбить
ся со счета необходимых 
на ту или иную квартиру 
полос обоев: повторный пе
ресчет отнимет немало 
времени. А цену рабочей 
минуте в бригаде Т. Я. 
Балуковой знают. Тем бо
лее, что объемы производ
ства год от года растут, а 

техника и количество чле
нов бригады остаются те
ми же. Два станка для 
резки обев скоро уже яв
но не будут удовлетво
рять растущие потребно
сти комбината.

Самое важное в каче
ственной, высокопроизво
дительной работе каждого 
трудового коллектива, 
считают в бригаде Т. Я. 
Балуковой — это заинте
ресованное, личное отно
шение к делу каждого че
ловека. Из такого отноше
ния и складывается об
щее «лицо» бригады. От
лично работают в этом 
коллективе Г. В. Байму- 
хаметова, С. X. Ахметши
на, Л. Я. Самочернова. 
Для них доброе имя брига
ды — не пустые слова, а 
приумножать добрую сла^ 
ву помогает чувство това
рищества, взаимная под
держка. Это позволило 
бригаде за пять месяцев 
сэкономить 17,5 тысячи 
кв. метров обоев. Вклад в 
общую копилку экономии 
комбината, согласитесь, 
немалый.

Именно такое отноше
ние к делу характеризует 
настоящих хозяев произ
водства,

...Лежат на стеллажах 
нарезанные комплекты 
обоев, аккуратно подобра
ны к ним бордюрные 
кромки. Мерно гудят стан
ки, и снова плывет с «ба
рабана» обойная лента: 
уверенным движением от
секается нужная длина, а 
губы неслышно шепчут: 
«один... пять, двадцать...».

О. ПЕТРОВА.

НАКАНУНЕ СДАЧИ
Пройдет еще чуть больше 

недели и отделочники 
СУ-13 предъявят государст
венной комиссии общежи
тие по улице Хохрякова об
щей площадью 4206 кв. мет
ров. А потому в .эти .послед
ние дни .перед сдачей брига
ды СУ-13 работают особен
но напряженно: нужно ни
чего не забыть, устранить 
все недоделки.

— Основной объем от- 
делочны.х работ уже .выпол
нен, — рассказывает мастер 
Михаил Саакян. — Отлично 
потрудились на этом доме 
штукатуры бригад Н. Алек
сандровой и Е. Ковалева. 
Также высокопроизводи
тельно поработали маляры 
и плотники. Думаем, что 
этот объект мы сдадим с 
хорошей оценкой.

И такое утверждение мас
тера не голословно. На ка

* По следам наших выступлений ------- ------------------------------

«КАЧЕСТВО, СРОКИ 
ВОЛНУЮТ

Корреспонденция «Ка
чество, сроки волнуют и 
нас», опубликованная в 
газете «Свердловский 
строитель» (№ 20 от 25 
мая 1984 г.), обсуждена 
на совещании ИТР СУ-28 
и признана правильной.

Плохое качество кана
лов и гнезд для электро- 

чество отделочных работ и 
инженерно - технические 
работники участка, и брига
диры обращают сегодня 
особое внимание. К сожа
лению, не лучшим образом 

на качестве сказываются еще 
нет-нет да и случающиеся 
сбои в потоке: например, 
из-за забитых каналов при
шлось .вторично вызывать на 
объект специалистов-элект
риков. Сантехники уже ус
тановили ванны, а в сантех- 
кабинах еще не уложена 
плитка.

Все эти сбои требуют пе
ределки уже выполненных 
работ. Не лучшим образом 
это сказывается на эконо
мии строительных материа
лов. Но радует тот факт, что 
отделочники СУ-13 вопросы 
экономии самым тесным 
образом связывают с борь
бой за высокое качество и 

И НАС»
проводки в железобетон
ных изделиях — это боль
ной вопрос и для СУ-28, 
так как требует значи
тельных дополнительных 
трудозатрат при подготов
ке фронта работ «Урал- 
электромонтажу» — это 
пробивка штраб, расшире

ние отверстии и так да
лее.

СУ-28 считает, что за
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола должен резко 
улучшить качество формо
вания изделий в части 
устройства гнезд и кана
лов для электропровод
ки — это будет самым 
действенным ответом на 
просьбу участка № 16 
СМУ-1 треста «Уралэлек- 
тромонтаж».

Н. ЛАВРЕНТЬЕВ, 
главный инженер 

СУ-28.

производительность труда. 
На этом объекте плотники 
бригад П. Александрова, 
С. Кочедышкина, М. Федо
сова даже сэкономили дре- 
весно - стружечную плиту. 
Они, посоветовавшись со 
специалистами строительной 
лаборатории, решили насти
лать ДСП как по свету, так 
и против света. Это позво
лило значительно сократить 
отходы древесно-стружеч
ной плиты.

В заключение хотелось бы 
отметить и тот факт, что ну
левикам СУ-20 необходимо 
активизировать работы на 
этом объекте, чтобы сдать 
до.м в эксплуатацию с пол
ным благоустройством.

Т. МИХАЙЛОВА.

НА СНИМКЕ: маляр чет
вертого разряда ударник 
коммунистического труда 
Раиса Семеновна Королева 
из бригады М. Адушкиной.

Фото В. Калимасова.
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МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА 
КОМИТЕТА ВЛКСМ ДСК 
Выпуск ЛГо 2

к Дню советской молодежи

«Мы уверены, что вклад Ленинского комсомола 
в развитие страны будет расти, умножаться. Скажу 
больше: составляя планы на ближайшую пятилетку 
и вплоть до начала следующего века, мы в значи
тельной мере рассчитываем именно на мастерство 
рук, на дерзание мысли, на трудовую совесть ны
нешней молодежи. Ведь основную работу по выпол
нению этих планов предстоит вести именно тем, 
кто сегодня находится в комсомольском возрасте.

Наше народное хозяйство достигло такого уровня, 
когда острейшей необходимостью стал его перевод 
на рельсы интенсификации. Вы знаете, что партия 
энергично поддерживает все инициативы, направ
ленные на повышение эффективности производства, 
лучшую организацию труда, рост его производи
тельности. И хорошо, что в это большое творческое 
дело активно включился весь наш комсомол».

(Из речи тов. К. У. Черненко на Всеармейском 
совещании секретарей комсомольских организа
ций 28 мая 1984 года).

* В комсомольско-молодежных
коллективах

ДОБРЫЕ ПЕРЕМЕНЫ

СОРЕВНОВАНИЕ: ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Осенью 1981 года по 
призыву (городского (коми
тета ВЛКСМ на строитель
ные площадки нашего ком
бината пришли десятки 
юношей и девушек. Тогда 
в СУ-20 был создан уча
сток № 5, объединивший
молодежь общественного 
призыва.

Первые шаги — самые 
трудные в становлении лю
бого коллектива. А в на
шем случае трудности уве- 
личизались еще и потому, 
что в большинстве ребята 
не имели профессиональ
ного опыта. Тонкостям 
монтажа приходилось учить
ся на рабочем месте. Не 
было у молодых недостат
ка в желании строить бы
стро и качественно, ио пере
бои в снабжении, нехватка 
техники, отсутствие опыта 
существенно тормозили ход 
работы — справляться с 
плановыми заданиями было 
непросто.

Администрация управле
ния приняла тогда вынуж
денное суровое решение: 
расформировала участок и 
часть людей передала в 
СУ-27. Остались в коллек
тиве, как говорится, самые 
стойкие.

В этот нелегкий для кол
лектива период в бригаду 
(все, что осталось от уча
стка) пришел Егор Егоро
вич Белозерских, профес
сиональный строитель, мон
тажник с 25-летним стажем 
работы. Он и возглавил 
молодую бригаду. И шаг за 
шагом дела в коллективе 
пошли на поправку, произ
водительность труда мед
ленно, но неуклонно стала 
расти, увеличились и объе
мы выполненных строитель
ных работ. Бригада стала 
работать ритмично, с пол
ной нагрузкой. В создании 
трудового настроя помощь 
бригадиру оказывали мно
гие ребята — такие как Сер» 
гей Аброщиков, Владимир 
Шестаков, Рустам Шамсеха- 
медов.

Результатом усилий кол
лектива стал тот факт, что 
в бригаду Е. Белозерских 
поверили в управлении, по
верили в ее способность 
решать сложные производ
ственные задачи. От строи
тельства теплопунктов, при
строев перешли к монта

жу фундаментов жилых до
мов.

Сейчас ₽ бригаде доста
точно техники, в пределах 
возможностей СУ-20, и тру
дится она не на объектах 
второстепенных, а на пуско
вых, успешно справляясь е 
выполнением заданий. С 
того момента, как Егор 
Егорович Белозерских воз
главил бригаду, прошло не 
так уж много времени, но 
она неоднократно станови
лась победителем социали
стического соревнования 
среди комсомольско-моло
дежных бригад ДСК.

Одна из причин успеха— 
в постоянном совершенст
вовании профессиональных 
навыков и знаний. Так, из 
24 человек КМК в голов
ном учебном комбинате 
обучались 12 человек. Все 
члены бригады овладели 
смежной профессией стро
пальщика, а большинство 
из них имеют квалифика
цию монтажников 4—5 раз
рядов. И это всего лишь 
за 3 года работы в строи
тельстве.

Бригада завоевала заслу
женный авторитет в упор
ном труде. И как призна
ние: бригада Е. Белозер
ских была удостоена права 
заложить фундамент перво
го дома в новом строя
щемся микрорайоне горо
да — «Заречном».

С уверенностью смотрит 
комсомольско - молодеж
ная бригада Е. Белозерских 
в завтрашний день. В кол
лективе сформировался ко
стяк, на который можно 
всегда положиться. В бри
гаде сегодня наряду с ком
сомольцами трудятся пять 
членов КПСС и четыре кан
дидата в члены КПСС. Ре
бята поверили » себя, в 
СВОИ СИЛЫ, В СВОИ (ВОЗМОЖ
НОСТИ. И в перспективе ви
дится еще более сплочен
ная, монолитная комсомоль
ско - молодежная бригада, 
способная выполнить самые 
сложные и ответственные 
работы. А своевременность 
выполнения строительных 
работ и высокое |качество 
этот коллектив сегодня га
рантирует.

А. ШАВКУНОВ, 
член комитета 

ВЛКСМ.

Четыре года в Сверд
ловском домостроитель
ном комбинате существу
ет система соцсоревнова
ния для подведения ито
гов и выявления наиболее 
активных комсомольцев и 
несоюзной молодежи в воз
расте до 30 лет, подав
ших заявление в кандида
ты в члены МЖК. Нема
ло молодежи нашего ком
бината за этот период 
■стало бойцами КМСО 
МЖК, а после окончания 
отработки в отряде—жите
лями экспериментального 
жилого комплекса.

Сравнивая два положе
ния 1980 и 1983 годов — 
видишь, какое большое 
существенное различие 
между первым и настоя
щим положениями. Разли
чие отражено и в оценке 
производственной деяг

Знакомьтесь: Виктор
Меркурьев, плотник из 
бригады Питилимова (СУ- 
1). В управлении Виктора 
знают не только как пре
красного работника, но и 
как человека, немало вре
мени отдающего общест
венной работе.

В. Меркурьев — канди
дат в члены КПСС, член 
бюро ВЛКСМ своего уп
равления, он является 
председателем штаба 
МЖК СУ-1.

НА СНИМКЕ: плотник 
СУ-1 В. Меркурьев.

Текст и фото 
В. КАЛИМАСОВА

Выносится на обсуждение

Твоя позиция
Мне бы хотелось выне

сти на обсуждение комсо
мольского актива подраз
делений комбината, каж
дого комсомольца, вете
ранов труда, админстра- 
ции и общественных орга
низаций управлений во
прос о воспитании актив
ности, гражданской зре
лости молодых строите
лей. Где скрываются ис
токи таких негативных 
явлений в молодежной 
среде, как иждивенчест
во, трудовая и обществен
ная пассивность?

Конечно, в наших уп
равлениях много хороших 
ребят, но участвуют в 
комсомольской работе 
только часть из них. Боль
шая масса комсомольцев 
и молодежи в целом инерт
на. Часто приходит мысль, 
как заинтересовать этих 
ребят, подключить их к 
активной работе. Ведь 
если бы каждый из тех, 
кто сегодня находится в 
роли «наблюдателя», 
взялся бы и выполнил са
мое маленькое поруче
ние — думаю, польза для 
нашей комсомольской ор
ганизации, для коллекти

тельности, и в оценке бал
лов за общественные ра
боты.

Не стал исключением 
для новых поисков и ре
шений и этот год. Коми
тет комсомола СДСК вы
двинул задачу: охватить 
социалистическим сорев^ 
нованием всех комсомоль
цев, молодых коммунис
тов комбината. 'Сегодня 
сектор социалистического 
соревнования проводит 
обсуждение нового поло
жения в подразделениях, 
дорабатывает его.

Инициаторы этого ново
го положения считают, 
что давно пришла, пора 
оценить деятельность не 
только кандидатов в чле
ны МЖК, но и каждого 
комсомольца, как по про
изводственной, так и по 
общественной деятельно
сти.

на

ва комбината была бы 
ощутима.

Таким образом, мы бы 
решили и проблему рав
номерного распределения 
общественных нагрузок. 
Ведь что сегодня получа
ется: «процветает», так 
сказать, практика общест
венной работы «на выжи
вание», когда человек за
действован сразу во мно
гих мероприятиях да еще 
выполняет три-четыре об
щественных нагрузки.

Конечно, радует, что у 
нас есть такие ребята. Но 
давайте подумаем, смогут 
ли они долго, 5—8 лет, 
так напряженно занимать
ся общественной работой, 
учитывая и то, что многие 
из них имеют семьи, учат
ся в вузах, занимаются 
спортом?

Давайте рассмотрим 
другой пример, когда у 
молодого человека есть в 
жизни только работа и 
дом, и напрасно секре
тарь комитета комсомола 
пытается «втянуть» его в 
общие дела комсомоль
цев, «вытянуть» хоть 
одно мероприятие. Как 
нам всем преодолеть эту

А на основании этого 
соревнования среди всех 
комсомольцев СДСК мы 
можем конкретно сказать, 
кто из них является пере
довиком производства, вы
делить лучших по про
фессии, по общественной 
работе.

Исходя из списка соц
соревнования, положения 
«За право выхода. в 
КМСО МЖК», заявления 
кандидата в члены МЖК 
победители будут выво
диться в отряд. Наша 
программа-« минимум» -— 
это привлечение макси
мального количества ком
сомольцев в соревнование 
за право выхода в КМСО 
МЖК. И особенно это от
носится к кадровой мо
лодежи комбината со ста
жем работы три-четыре 
года. Мы думаем, что не 
останутся без внимания 

инерцию? Как вовлечь 
возможно большее число 
молодежи в общие дела 
комсомола?

Для этого, думается, 
необходимо повысить 
идейно - воспитательную 
работу в каждом трудо
вом коллективе, исполь
зуя целый комплекс 
мер — от индивидуаль
ной беседы с комсомоль
цем до серьезной, глубо
кой разработки общих уп
равленческих мероприя
тий. Не секрет, что ино
гда молодые руководители 
воспитательные меры 
подменяют голым адми
нистрированием. А ведь 
сегодня очень важно 
знать человека, его кон
кретные заботы и радо
сти. Исходя из этого, 
предложить ему и дело по 
душе. Ведь как отмеча
лось в постановлении бю
ро ЦК ВЛКСМ «О пер
воочередных мерах по вы
полнению задач, выдвину
тых в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Верховного 
Совета СССР товарища 
К. У. Черненко на Все
армейском совещании сек
ретарей комсомольских 

на организаций»: «Главное в 
комсомольской работе — 
внимание непосредствен

победители соцсоревнова
ния — молодежь, которая 
не борется за выход в 
КМСО МЖК.

Цель нашего сорев
нования — это прежде 
всего повышение произ
водственной. активности и 
производительности труда 
молодежи комбината, ак
тивизация общественной 
работы; улучшение каче
ства строящихся объек
тов; активное участие мо
лодых в комсомольских 
ударных стройках города, 
на объектах домострои
тельного комбината. Ко
нечная цель — вовлече- 

, ние в решение этих вопро
сов 100 процентов моло
дых строителей.

В. ЛЕДНЕВ, 
руководитель сек

тора соцсоревно
вания штаба 
МЖК ДСК.

но к делам и заботам мо
лодежи, забота о каждом 
молодом человеке. Необ
ходимо строить индивиду
альную работу на основе 
глубокого изучения (жиз
ненных планов юношей и 
девушек. Крепить связь 
комсомольских работни
ков с массами молоде
жи».

Сегодня нам есть над 
чем подумать в поисках 
новых методов и форм 
организации работы с мо
лодежью. Интересно было 
бы узнать мнения и пред
ложения по этому вопро
су самих комсомольцев. 
А потому еще раз обра
щаюсь к ним с вопро
сом — что нужно сде
лать, как «расшевелить» 
инертную массу наблюда
телей, тех, кто пока зна
чится только в списках? 
Ведь стремительное наше 
время не прощает раскач
ки и лени, оно требует от 
каждого активной жизнен
ной позиции. Только та
кая позиция помогает нам 
уверенно строить день се
годняшний и с оптимиз
мом смотреть в будущее.

М. НИКИТИНА, 
секретарь бюро 
ВЛКСМ СУ-7.
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* Завтрашний 
день ДСК

Предстоит 
«Заречный»

В одном из предыду
щих номеров газеты чи
татели познакомились с 
фоторепортажем «Зареч
ный»: начинаем с «ну
ля»!». В нем рассказыва
лось о том, как идет воз
ведение нулевых циклов в 
строящемся микрорайоне.

Сегодня мы подробнее 
расскажем вам о том, что 
из себя представит буду
щий микрорайон. Внеш
ние его границы таковы: 
ул. Бебеля, Марата, про
ектируемая улица Стре
лочников, русло реки Оль- 
ховки, ул. Лесопильщи- 
ков, далее ул. Колмогоро
ва. Снос одноэтажных 
строений уже заканчива
ется на территории пер
вой очереди «Заречного».

Что же входит в «За
речный»-!»?

Вначале следует на
звать три кирпичных 9- 
этажных шумозащитных 
дома вдоль ул. Бебеля. 
Далее шесть 9-этажных и 
четыре — 16-этажных до
ма серии 141-СВ. На углу 
встанут четыре высотных 
дома серии 137-С. Всего 
в «Заречном-1» будет воз
ведено 12 крупнопанель
ных домов, в которых бо
лее 2 тысяч квартир, а 
площадь их составит 
91238 кв. метров.

Конечно, новый микро
район немыслим без объ
ектов соцкультбыта. В 
«Заречный-1» также вхо
дит возведение молочной 
кухни, овощного магази
на, двух детских комби
натов по 320 мест, пель
менной и пивного бара, 
АТС на 10 тысяч номе
ров, школа на 1175 уча
щихся, двух плаватель
ных бассейнов, районного 
Дома пионеров, бани на 
104 места, общественно
торгового центра, подзем-

* Профсоюзная жизнь ----------------------

ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

13 июня пионерский ла
герь им. Ю. Гагарина 
встречал гостей. Здесь со
стоялся отраслевой семи
нар библиотечных работ
ников обкома профсоюза 
рабочих строительства и 
промстройматер и а л о в. 
Участники семинара об
судили вопросы организа
ции работы библиотеки в 
пионерских лагерях.

Работники 'нашей биб
лиотеки хорошо подгото
вились к семинару. Биб
лиотека пионерского лаге
ря была оформлена инте
ресными книжными выс
тавками: «Ленин и дети», 
«Птицы, звери нашего 
края», «Первый космо
навт», «В помощь пио
нервожатым и воспитате
лям». Работники библио-

Навстречу - - - - - - -  
Айю
молодежи

24 июня в районе обще
житий нашего комбината 
будет проходить праздник 
двора, посвященный Дню 
советской молодежи.

Разработана программа 
праздника, в которую во
шли показательные выступ- 

ного гаража и других мел
ких объектов.

Проектируемые сроки 
возведения «Заречно
го-1» — 15 месяцев.
Столько же будет в даль
нейшем отпускаться и на 
«Заречный» второй и тре
тьей очередей. Для этого 
предстоит большой снос 
одноэтажных застроек по 
улицам Марата, Качканар- 
акой, Свободы, Спартака, 
Плеханова, III Интерна
ционала, Сазонова, Засу
лич, Махнева и других.

Показательно то, что на 
территории «Заречного» 
останутся в неприкосно
венности два-три здания. 
Наоборот, они будут ка
питально отремонтирова
ны и реставрированы: 
среди них — бывший ки
нотеатр «Сталь», а под 
строительным номером 
107 будет восстановлен 
дорогой сердцу уральцев 
дом-музей, бывшая неле
гальная типография Ека
теринбургской организа
ции РСДРП'.

Помнится, на страни
цах «Вечернего Свердлов
ска» выступал в прошлом 
году архитектор П. Д. 
Деминцев, высказавший 
несколько спорных мыс
лей, касающихся место
расположения «Заречно
го». Были тогда письма в 
«Вечерку», звонки в 
«Свердловский строи
тель». Главное опасение 
читателей: «Заречный»
расположен недалеко от 
ЦХП ВИЗа и железной 
дороги. Сегодня это учте
но проектировщиками — 
вдоль западной и север
ной границ микрорайона 
запроектированы и будут 
возведены несколько девя
тиэтажных шумозащит
ных кирпичных домов. 
Они и защитят весь мик
рорайон от шума.

Как бы то ни было, се
годняшний «Заречный-1» 
уже начинает обживаться 
строителями, а Свердлов
ский ДСК к концу 1984 
года полностью сменит 
адрес своей новостройки.

В. ГИРИН, 
главный строитель 

Свердловского 
ДСК.

теки познакомили собрав
шихся с планом своей ра
боты, в котором четко оп
ределены основные на
правления их деятельно
сти на все три смены.

Участники семинара по
смотрели и первое массо
вое мероприятие, подго
товленное на базе библио
теки пионерского лагеря. 
Дети четвертого отряда 
«Факел» показали гостям 
кукольную инсценировку 
«Загадки Каменного поя
са», из которой и дети, и 
зрители узнали много ин
тересного о нашем крае, 
его истории и сегодняш
нем дне.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

ления спортсменов ДСО, 
коллективов художественной 
самодеятельности Дворца 
культуры им. Горького, иг
ры, танцы, аттракционы. Се
годня комитет ВЛКСМ ком
бината, коллектив Дворца 
культуры и совет ДСО ве
дут деятельную подготовку 
к предстоящему празднику.

В. БАЛАБАНОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ комбината.

* Фотолетопись: навстречу ------- :

40-летию Великой Победы

В ОКОПАХ СТАЛИНГРАДА
Потомки никогда не забу

дут величия духа и сказоч
ной крепости комсомоль
ских сердец у стен Ста
линграда.

...10 тысяч фашистов ист
ребили комсомольцы-снай
перы на улицах города, 100 
таранов на боевом счету 
комсомольцев-летчиков, 334 
вражеских танка уничтожи

ли комсомольцы-артиллери
сты и бронебойщики.

НА СНИМКАХ: Матвей 
Путилов — связной-комсо
молец. В бою был смер
тельно ранен, теряя созна
ние, восстановил связь;

Сталинград. Бой за каж
дую улицу, за каждый дом.

Фотохроника ТАСС.

* Читая постановление ЦК КПСС

ПРОГРАММНЫЙ ДОКУМЕНТ СТРОИТЕЛЕЙ
Все строители нашей об

ласти обратили внимание 
на то, что в мае вышло по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния, организации и управ
ления капитальным строи
тельством». Этот объемный 
и глубокий партийный до
кумент не только вскрыва
ет недостатки в строитель
стве, но и предлагает ряд 
кардинальных мер для 
улучшения дел в отрасли.

Касается это постановле
ние и нас, уральских стро
ителей. В нем говорится:

«Для дальнейшего совер- 
щенствования хозяйствен
ного механизма в строи
тельстве намечено осуще
ствление, начиная с 1985 
года, в виде опыта строи
тельство ряда производст
венных, социально - быто
вых объектов и жилых до
мов со сдачей «под ключ», 
имея в виду, что при этом 
повышается материальное 
стимулирование подрядных 
/строительных организаций 
за счет разницы между 
(сметной и фактической 
стоимостью строительства».

Далее постановление 
указывает, что. этот опыт 
будет проведен в строи
тельных организациях Глав- 
средуралстроя, Минтяж- 
строя и других организаци
ях.

В связи, с этим постанов
лением в Москве состоялся 
•Всесоюзный (отраслевой 
семинар редакторов строи
тельных многотиражных га
зет, организованный Гос
строем СССР, ЦК профсо
юза строителей и редакци
ей «Строительной газеты».

Прежде чем поделиться 
с читателями мыслями и 
проблемами, обсуждаемы
ми на семинаре, коротко 
об отраслевой прессе. В 
строительных организациях 
и на предприятиях строй
индустрии страны выходит 
.260 .многотиражных газет, 
половина которых и приня
ла участие в семинаре. Пе
ред работниками печати 
выступили председатель ЦК 
профсоюза И. Паншин, пер

вый заместитель председа
теля Госстроя СССР 
И. Ищенко, зам. редактора 
«Строительной газеты» 
В. Анненков, редактор жур
нала «Экономика строи
тельства» В. Колосов, а 
(также ответственные ра
ботники различных ве
домств, журналисты «Тру
да», АПН, преподаватели 
вузов, редакторы многоти
ражек.

Участники семинара с 
большим интересом озна
комились с экспозициями 
объединенных павильонов 
«Строительство» ВДНХ 
СССР, посетили тематиче
ские выставки «Отделочные 
работы» и «Опыт Главмос
строя».

Центральным событием 
семинара стало выступле
ние первого заместителя 
заведующего отделом 
строительства ЦК КПСС 
В. Ф. Исаева, который под
робным образом проанали
зировал проблемы отрасли, 
обозначил те цели и зада- 
Ми, которые стоят перед 
строителями в свете по
следнего постановления.

Конечно, семинар носил 
узко профессиональный ха
рактер, когда, к примеру, 
речь шла о языке и стиле, 
верстке газет, но читателям 
будет небезынтересно, что 
сегодня волнует строите
лей, а значит, и строитель
ные газеты.

Возьмем жилищное стро
ительство. Не секрет, что 
еще около 20 миллионов 
советских людей живут в 
стесненных жилищных усло
виях, и лозунг партии 
.«Строить быстро, качест
венно, на современной тех
нической основе!» — оста
ется в силе и по сей день. 
В стране ежегодно вводит
ся по 105—110 млн. кв. ме
тров, но и этого недостаточ
но. Коробки зданий возво
дятся легко и быстро, а 
«начиняются» они крайне 
медленно. И видимо, ин- 
дуст1риализация домострое
ния должна касаться не 
только сборки домов, но и 
«начинки» их, а также и 
прокладки к о м му ни к а ци о н - 
ных сетей.

Такая деталь. Настилка 
линолеумного ковра в 
квартире производится 
вручную, но и эта операция 
должна выполняться инду
стриально: ковер должен 
быть нарезан, поставлен в 
комплекте, под рукой у 
рабочего — нужный инст
румент. А бывает и так: 
ставит рабочий дверную 
коробку и полчаса ходит 
в поисках деревянного кли
нышка для выравнивания, 
Не будет строителями те
ряться драгоценное время, 
если «микроиндустриализа
ция» коснется и небольших 
технологических операций.

Еще клубок проблем. Об
щежития, быт молодых 
строителей, наставничество. 
Ежегодно в стране на 
стройки приходит более 200 
тысяч молодых людей, а 
сколько остается? В отра
сли около 400 тысяч кад
ровых строителей шефству
ют над одним миллионом 
молодых людей, а в нашем 
ДСК? Со всей ли душой мы 
заботимся о тех, кто живет 
в общежитиях комбината? 
И совсем непростительно, 
что комбинат совершенно 
не думает о завтрашнем 
дне, а конкретнее, о стро
ительстве собственного 
ГПТУ.

(Специалисты .откровенно 
говорят, что в отрасли 
создано немало формаль
ных общественных органи
заций, типа: советы пото
ков, бригадиров, всевоз
можные штабы, П.ДПС. А 
если бы эти организации 
действительно заработали 
в полную силу? А пока, к 
примеру, в нашем комби
нате ПДПС следовало бы 
назвать постоянно бездей
ствующим производствен
ным совещанием, в легкие 
которого объединенный 
(профком не может вдох
нуть жизнь. А движение за 
коммунистический труд, как 
высшая форма социалисти
ческого соревнования? Все 
ли здесь у нас в порядке?

Домостроителй хорошо 
знают, сколько хлопот на 
объектах доставляли и до
ставляют нам смежники: и 
ДОЗ, и гипсовый завод, и 

субподрядчики^ Вспомните, 
как в позапрошлом году 
лихорадило стройку отсут
ствие внутриквартирных пе
регородок, а в прошлом — 
отсутствие оконных блоков. 
И тут хотелось бы выска
зать крамольную мысль. А 
почему бы субподрядчиков, 
ДОЗ, автобазу, «Стройме
ханизацию № 2» и гипсо
вый завод не поставить в 
оперативное подчинение 
комбинату, ведь в новом 
(поОтан ов л е ни и го в орите я, 
что не позднее первого 
квартала 1985 года будет 
утверждаться структура 
(каждого треста, а «трест 
должен быть обеспечен не
обходимыми средствами 
механизации и транспорта 
либо путем оснащения ими 
подразделений, либо путем 
закрепления за трестом 
в оперативное подчинение 
(производственных подраз
делений специализирован
ных организаций по тран
спорту и механизации, на
ходящихся в составе .ми
нистерств и главных терри
ториальных управлений по 
строительству. При этом 
деятельность /указанных 
■специализированных орга
низаций должна оценивать
ся из конечных результатов 
строительного производст
ва». А может, пойти и даль
ше — добиваться админи
стративного (подчинения, 
чтобы ДСК не был сторо
ной «уговаривающей»?

В последние четыре го
да наш комбинат во всех 
отношениях прогрессирует. 
Несмотря 'на трудности, 
массу проблем, домострои
тели имеют и немалые за
слуги перед городом и 
областью. Комбинат полу
чил звание «Имени 60-ле
тия Союза ССР», не случай
но, что республиканское 
совещание по жилищно- 
гражданскому строительст
ву в РСФСР проходило на 
базе нашего ДСК. И сегод
ня всему коллективу важ
но, готовясь к претворению 
в жизнь нового постанов
ления, не сделать шага на 
месте. Нам нужен толь
ко шаг вперед.

В. ЛИПАТНИКОВ.
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* У победителей конкурса стенгазет * Из стихов наших читателей

«КАК ЧУТКИЙ ЭКРАН...»
«Стенные газеты приобретают в системе совет

ской печати все более крупное значение не только 
как первая ступень культурно-организационной ра
боты среди рабочих и крестьян, «орудие воздейст
вия на массы и форма выявления их активности», 
но и как могучее орудие в деле рационализации 
производства...».

М. И. УЛЬЯНОВА.

«Быть на страже, смотреть, чтобы развивалась 
мощь завода, кипела работа, устранять недочеты..,— 
вот главная задача заводской стенной газеты».

Н. К. КРУПСКАЯ.

П
ОСЛЕ шумных ог
ромных полигонов, 
где цементом, -кажет
ся, пропитано все, этот 

цех — словно зеленый 
оазис. Асфальтовые дорож
ки, чистота, в небо взмет
нувшиеся вокруг серебри
стые ели и повсюду в ка
бинетах — цветы.

-Таким предстал передо 
мной цех наружных комму
никаций № 10 завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола, коллектив которого 
прочно уже десять лет 
удерживает за собой место 
лидера в общезаводском 
соревновании. Сейчас здесь 
безлюдно — объекты, ко
торые обслуживают работ
ники цеха, разбросаны по 
всей территории завода, 
так что люди тут бывают 
только утром и вечером — 
однако во всем видно то 
любовное отношение к сво
ему делу, то хозяйское, ра
чительное чувство, без ко
торых не бывает успеха в 
любом деле.

Это же любовное чувст
во становится видным и ко
гда берешься за чтение 
стенной газеты цеха «Сан
техник». Удивительным для 
меня было прежде всего 
то, что в его редколлегии 
все — редакторы. Каждый 
по очереди возглавляет 
выпуск очередного номе
ра, организует сбор заме
ток, следит за художест
венным оформлением но
мера.

— И помогают все: и ра
бочие, и администрация, — 
улыбается В. Шарова, один 
из членов редколлегии. 
Кроме нее, в редколлегию 
входят член цехкома 
Е. Пермякова и слесарь- 
сантехник Л. Коннов. Осо
бенно хочется отметить 
Леонтия Коннова — чело
века с большой фантазией 
и энергией, который не 
только успевает подгото
вить свои материалы, но и 
подсказать, посоветовать 
что-то другим. Он легко 
входит в контакт с людь
ми, инициатор многих доб
рых дел, не случайно мате
риалы с подписью «Л. Кон
нов» публикуются как на 
страницах «Сантехника», 
так и «Свердловского 
строителя».

Каждый из пяти номеров 
«Сантехника» посвящен, 
как, наверное, и везде, ка
кому-то крупному собы
тию в жизни страны. Сей
час, например, в комнате 
мастеров для общего обо
зрения вывешена газета, 
посвященная Победе со
ветского народа над фа- 

-Шизмом. «Никто не забыт, 
ничто не забыто» — эти 
слова, вынесенные в загоч 
ловок, звучат как напоми
нание о необходимости веч
но хранить память о тех 
трудностях, которые пере
жила страна за те страш
ные четыре года. Здесь по
мещены отрывки из фрон
товых воспоминаний вете
ранов войны — работников 
цеха, стихи и репродукции, 
посвященные подвигу со
ветского народа, рассказы

вается и о других участни
ках войны, работающих на 
заводе.

Первомайский номер 
«Сантехника» открывает 
статья руководителя цеха 
Н. А. Смольчанова, подво
дящая итоги работы кол
лектива за первый квартал. 
Цех вновь стал победите
лем соревнования, и на
чальник цеха, говоря о се
годняшнем успехе, отмеча
ет, какие бригады, работ
ники сделали наибольший 
вклад в его достижение. В 
корреспонденции под за
головком «Соревнова
нию — действенность» 
председатель цехкома 
О. Коптелов анализирует те 
резервы, которые есть в 
цехе, для того, чтобы со
ревнование стало более 
действенным. Он подчер
кивает, что важны не толь
ко успехи в труде, но и 
общественная активность 
бригады. Больше внимания 
нужно обращать на глас
ность соревнования.

«ЧП не будет» — назвал 
свою зарисовку С. Акулов. 
Четверть века трудятся в 
цехе замечательные жен
щины — А. А. Мартын емко 
и В. С. Новикова. Их 
труд — гарантия безава
рийной работы коммуника
ций завода. Автор подчер
кивает, что признание това
рищей может завоевать 
лишь человек, верный сво
ему коллективу, своему за
воду.

Наверное, многим за
помнилась корреспонден
ция Л. Коннова «Уроки 
ливневой» — взволнован
ный рассказ об очистке 
ливневой канализации за
вода их бригадой слеса
рей-сантехников. Сколько 
изобретательности, смекал
ки, порой и смелости при
ходится проявлять малень
кому коллективу для ус
пешного решения своих за
дач в сложных, подчас 
экстремальных ситуациях! 
Много внимания автор уде
ляет личности бригадира 
Е. Денисова, житейски муд
рого и по-особому дели
катного человека, способ
ного в трудную минуту 
повести за собой товари
щей, шуткой снять напря
жение. «Дело спорится, ко
гда коллектив сплочен, ко
гда им руководит человек 
с творческой жилкой», — 
с таким выводом трудно 
не согласиться. В этом же 
номере есть заметка об 
успехе команды цеха в за
водских соревнованиях по 
настольному теннису. От
талкиваясь от этого факта, 
редколлегия ведет разго
вор о постановке в цехе 
спортивно - массовой ра
боты. Понимать-то значе
ние физкультуры многие 
понимают, а вот дальше по
нимания дело пока не идет. 
Для того, чтобы победы 
были не случайными, надо 
серьезно задуматься об 
организации регулярных 
занятий физкультурой и 
спортом.

Словом, редколлегия 
стремится анализировать

различные проблемы, стоя
щие перед коллективом, 
ведет конкретный, подчас 
критический диалог с 
людьми об их делах, обо 
всем, что их заботит.

Такой подход, естествен
но, дает закономерный ре
зультат: газету в цехе лю
бят, многие — авторы ее 
материалов.

— Любая новая газета 
вызывает в цехе большой 
интерес, — это мнение од
ного из постоянных авто
ров газеты С. Акулова.— 
Почти каждый материал в 
коллективе становится по
водом для обсуждения. Да 
вы приходите утром или ве
чером. Сами увидите, — 
приглашает он.

И так, как он, считают в 
коллективе многие. Не 
случайно в конкурсе стен
ных газет «Сантехник» по
стоянно занимает первые 
места.

<Из разговора с начальни
ком цеха Н. А. Смольчано- 
вым стало понятно, почему 
это удается газете. Все де
ло в том, что администра
ция цеха считает стенгазе
ту своим полноправным 
помощником в борьбе за 
повышение культуры- про
изводства, за создание не
обходимого комфорта для 
отдыха и быта членов кол
лектива, за воспитание пат
риотизма по отношению к 
своему заводу. Кстати, 
много лестного можно ска
зать о начальнике цеха — 
это ему, прежде всего, цех 
обязан тем, что коллектив 
его для заводчан сегодня 
стал примером в труде.

Но особо хочется сказать 
вот о чем. При подготовке 
этого материала мне при
шлось побывать в несколь
ких цехах ЗЖБИ, побесе
довать и с рабочими, и с 
руководителями о роли 
стенгазет в жизни коллек
тива. Выяснилось, что мно
гие не знают ни названия 
стенгазеты, ни имени ре
дактора, не знают даже, за
чем им вообще в цехе 
нужна газета. Так было, на
пример, в цехах № 1, 9, 
12. Причем о высокой 
культуре производства в 
этих цехах также трудно 
говорить всерьез. Все ло
гично: газета, как чуткий 
экран, отражает повсе
дневную жизнь коллектива.

...А когда заходишь в 
комнату мастеров или в 
кабинет начальника цеха, 
просто поражаешься — все 
стены и окна в цветах.

В. ТАШБУЛАТОВ.

50 АЕТ - ГРАЖДАНСКОЙ 
АВИАЦИИ УРАЛА

На днях Уральское уп
равление Гражданского 
воздушного флота отмети
ло свое пятидесятилетие.

Стремительно развива
лась гражданская авиация 
на Урале. За первую по
ловину 1935 года Сверд
ловский аэропорт отпра
вил 1200 пассажиров. Се
годня за одни сутки аэро
порт Кольцово отправляет 
6000 пассажиров. Воз
душные магистрали уп
равления связывают меж
ду собой 310 крупных го
родов нашей страны.

Год от года растет 
уровень обеспечения пас
сажиров. В декабре 1985 
года начнет функциониро
вать автоматизированная 
система продажи билетов

СТАЛИ ЧЕМПИОНАМИ
Закончилось первенство 

Свердловской области по 
волейболу, которое прохо
дило с 24 по 28 мая 
1984 г. в городе Н. Туре. 
Волейболисты ДСК до
стойно выступили на этих 
соревнованиях. От города 
Свердловска выступали 
три команды: волейболис
ты Уралмашзавода, Урал- 
электроаппарата и СДСК.

Обыграв все команды, 
волейболисты СДСК ста
ли чемпионами области 

и бронирования мест на 
рейсы, вылетающие из 
Свердловска. Преимуще
ства в уровне обслужива
ния через автоматизиро
ванную систему «Сире
на-2» уже на первом ее 
этапе смогут оценить не 
только пассажиры, при
шедшие в кассы нового 
городского вокзала, но и 
жители Нижнего Тагила и 
Каменска-Уральского, где 
также будут установлены 
пульты «Сирена-2».

В двенадцатой пятилет
ке предполагается осуще
ствить дальнейшее совер
шенствование и развитие 
системы, внедрения пол
ной комплексной техноло
гии взаимодействия всех 
ее центров. В рамках за

1984 года. Достойное со
противление смогли ока
зать только эльмашевцы, 
которые смогли выиграть 
одну партию у наших во
лейболистов. Остальные 
встречи закончились со 
счетом 3:0 в пользу ДСК. 
Основную тяжесть на
грузки вынесла спортив
ная шестерка: В. Климе- 
нов, В. Кураев, А. Беле
нов, В. Антоненко, В. Лу
бин, Ю. Оболенский. Не
плохо помог в основной

Наедине 
с природой

Наступило лето.
Первый день июня. 
Яблоневым цветом 
Отошла весна.
Если осень — зрелость, 
Значит, лето — юность, 
А зимой со снегом 
Ляжет седина.
А весна — ты детство, 
Отрочества годы...
Так мы завершаем 
Поворот судьбы, 
Чтобы вновь сравненья 
Находить с природой, 
С тишиною леса, 
С небом голубым.

В. КАЗАНУ К.

НА СНИМКЕ: в парке 
Дворца пионеров.

Фото В. Калимасова.

данного направления ком
плексная технология по
зволит построить сложный 
маршрут и рассчитать со
ответствующий тариф, за
бронировать места и про
дать билет на весь марш
рут, организовать конт
роль за движением тран
зитных пассажиров.

Ввод в действие обще
союзной автоматизирован
ной системы управления 
продажи билетов и бро
нирования мест на внут
ренних авиалиниях позво
лит увеличить объем пас
сажирских перевозок, по
высить Производитель
ность труда диспетчеров и 
кассиров, улучшить куль
туру обслуживания пасса
жиров.

НА СНИМКЕ: руково
дители Уральского управ
ления гражданской авиа
ции рассказывают о новом 
здании аэровокзала, по
строенном трудящимися 
нашего комбината.

Фото В. Калимасова.

ОБЛАСТИ
игре с «Эльмашем» моло
дой нападающий Е. Коз- 
лочков, электрик СУ-29, 
также выходили на пло
щадку В. Дымшаков, 
М. Спицин, А. Кулаков- 
ский. Лучшим игроком 
турнира был признан иг
рающий тренер СДСК 
А. Беленов. Сейчас коман
де предстоят переходные 
игры за выход в класс 
;«А>> РСФСР> Пожелаем 
же ей успехов!

А. МАХНЕВ.
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